

Fátima de la FUENTE DEL MORAL y Enrique FERNÁNDEZ ENVID

www.exploraldesconocido.com

Fotografía: Javier Maeso

EL PRIMER VINO ELABORADO EN EL BARRIO DE SALAMANCA

Quizá sea el barrio de Salamanca el vecindario más elegante de Madrid. Fue ideado en el siglo XIX por impulso de don José de Salamanca y Mayol. Este insigne marqués, que terminaría dándole su nombre, se encabezonó a base de bien con el desarrollo del que se llamó Ensanche Este.

La creación de este distinguido espacio, vetado a las clases populares, estuvo rodeada de movimientos especulativos, inversiones, compraventas y préstamos. Y es que ese era el ambiente que se vivía en el Madrid en expansión de las décadas de los sesenta y de los setenta del siglo XIX. La sociedad madrileña expresó entonces un fuerte deseo de autosegregación y de diferenciación. Por ello empiezan a delimitarse los barrios burgueses y los barrios obreros. El de Salamanca se llevaría la palma en lo tocante a elegancia y refinamiento. Así, este espacio residencial homogéneo, altamente demandado por las capas más acomodadas de nuestra ciudad, contó desde el principio con edificios de calidad. Cargados de poder simbólico, no dejaron de hacer ostentación de los materiales empleados y de las enormes dimensiones que presentaban.

Y precisamente en uno de sus edificios nos encontramos con una sorpresa de lo más curioso. Nos la ofrece el hotel Wellington, emplazado en el número 8 de la calle Velázquez. Fundado en 1952, ocupa el espacio



en que estuvo el torreón donde don José Gómez de la Serna creó su universo único. Entre sus huéspedes encontramos a Gene Kelly, Xavier Cugat, Graham Greene, Ernest Hemingway, Severo Ochoa, los duques de Wellington o el humorista Gila. Y fue aquí donde Ava Gardner pasó su primera noche de amor con Luis Miguel Dominguín.

Os animamos a que descubráis sus maravillosos espacios interiores y, sobre todo, os recomendamos que subáis a la azotea. Allí, aparte de disfrutar de una espectacular vista de Madrid, podréis ver que el Wellington cultiva sus propias uvas. Con ellas, se elabora el primer vino del barrio de Salamanca. ¡Si el marqués de Salamanca levantara la cabeza!... ■

¿QUIERES ACOMPAÑARNOS EN NUESTROS RECORRIDOS POR MADRID?

Como investigadores de la historia de nuestra ciudad, como escritores y como madrileños, nos planteamos enseñártela con calma, con cariño y con cuidado.

Tenemos actividades como «El Madrid de los fantasmas y de las casas encantadas», «Hotel Ritz entre bambalinas», «Crímenes, amores y recetas de cocina», «Madrid del ¡No pasarán!», visitas al Casino y a las reales academias, entre otras.

Más información en www.exploraldesconocido.com